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Cordero: “El Presidente no tenía ningún 
deber de obligación de denuncia”
Hecho. El ahora 
subsecretario del 
Interior trató ayer 
de aclarar varios 
puntos del caso de 
Manuel Monsalve.

tigaciones como de Carabi-
neros. Quiero separar en el 
caso del traslado lo que hizo 
Carabineros respecto del re-
querimiento de ese traslado. 
Carabineros estuvo ajustado 
a protocolo”.  

Acerca de la revisión de las 
cámaras del hotel Panameri-
cano (donde habrían sucedi-
do los hechos), explicó que 
“la PDI actuó estrictamente 
ajustada a protocolo y a la ley 
respecto de una situación 
que no se condecía y nada te-
nía que ver con una denuncia 

penal que estaba siendo obje-
to de investigación”.

Confirmó que las imágenes 
ya están en el Ministerio Pú-
blico y que “no hay ningún 
indicio ni antecedente que 
dé cuenta que esas cámaras 
hubiesen sido alteradas”.

El viernes, tanto, el direc-
tor de la PDI, Eduardo Cerna, 
informó que el martes último 
había informado a la ministra 
del Interior, Carolina Tohá, 
acerca de la revisión de las 
cámaras por orden de Mon-
salve. Al respecto, Cordero 

Cordero, en la entrega del balance policial por el aniversario del Estallido Social. / AgEnciA Uno

El hoy subsecretario de Inte-
rior, Luis Cordero, salió ayer 
a enfrentar el sinnúmero de 
cuestionamientos que se han 
producido luego de que su an-
tecesor en el cargo, Manuel 
Monsalve, fuera acusado de 
violación en contra de una 
funcionaria.

Lo hizo en Estado Nacio-
nal, de TVN, espacio al que 
había sido invitado cuando 
aún era el titular de Justicia. 
Pese al complejo momento 
que enfrenta el Gobierno, in-
cluido el Presidente Gabriel 
Boric y la ministra del Inte-
rior, Carolina Tohá, Cordero 
mantuvo su compromiso y 
dedicó la mayor parte de la 
entrevista a intentar aclarar 
las circunstancias que rodean 
a la acusación.

Así, sostuvo que el ac-
tuar de Carabineros sobre el 
traslado de Monsalve en un 
avión institucional desde 
Concepción, luego de que su 
caso ya fuera conocido en La 
Moneda, estuvo apegado a 
las normas: “Lo que me co-
rresponde es verificar la re-
gularidad del procedimiento 
tanto de la Policía de Inves-

dijo que  “las policías depen-
den administrativamente 
del Ministerio Interior y par-
ticularmente de quien ejerce 
la condición de subsecretario. 
Si la máxima autoridad pue-
de estar comprometida en la 
condición de un delito, lo que 
corresponde, de acuerdo a la 
línea de mando, es informar 
de esa situación al superior, 
en este caso, al Ministerio 
del Interior”.

Además, defendió la forma 
en que Gabriel Boric ha en-
frentado el caso: “El día que 

ellos tienen la conversación 
(Boric con Monsalve, para ha-
blar del hecho), el Ministerio 
Público tiene todas las aristas 
de esta investigación, inclu-
yendo aquellos aspectos vin-
culados a los requerimientos 

la semana anterior”.
“Por lo tanto, el Presiden-

te no tenía ningún deber de 
obligación de denuncia por-
que la investigación se estaba 
ejecutando”, agregó.
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Otra arista 

La salida del jefe
de Gabinete

Luis Cordero también 
comunicó ayer el 
despido del jefe de 
Gabinete de Manuel 
Monsalve en la 
Subsecretaría del 
Interior. “Asumí con 
mi equipo, por lo tanto, 
Gabriel de la Fuente 
no desempeña la obra 
de jefe de gabinete, su 
último día laboral fue 
el día de ayer (…) estaba 
haciendo es el traspaso 
de la información”, dijo. 
De la Fuente habría 
estado relacionado con 
aumento de sueldo 
de la denunciante en 
septiembre último. 
Cordero dijo que se 
está realizando un 
sumario al respecto, 
pero que trataría de un 
reestructuración de los 
contratos de honorios 
y no ajuste de contrato 
“en particular”.

“El día que ellos 
tienen la conversación 
(Boric con Monsalve, 
para hablar del hecho), el 
Ministerio Público tiene 
todas las aristas de esta 
investigación”.

b

“La PDi actuó 
estrictamente ajustada 
a protocolo y a la ley (...) 
No hay ningún indicio 
ni antecedente que dé 
cuenta que esas cámaras 
(del hotel Panamericano) 
hubiesen sido alteradas”.

“si la máxima 
autoridad puede estar 
comprometida en la 
condición de un delito, 
lo que corresponde, 
de acuerdo a la línea 
de mando, es informar 
de esa situación al 
superior, en este caso, al 
Ministerio del interior”.

luis Cordero
Subsecretario del interior

título. En un lugar de la Mancha, de cuyo nombre no quiero 
acordarme. / AgEnciA

Rector la UC confirma la 
salida de Ángela Vivanco

El miércoles último, el Senado 
aprobó la acusación constitu-
cional contra Ángela Vivanco, 
ahora exministra de la Corte 
Suprema, por notable aban-
dono de deberes debido a sus 
relaciones con el abogado Luis 
Hermosilla (imputado por deli-
tos tributarios, soborno y lavado 
de activos en el marco del caso 
“Audios”).

Del mismo modo, el pleno 
del máximo tribunal decidió la 
remoción de Vivanco.

Y ayer se sumó una nueva 
consecuencia para la abogada, 
quien también fue expulsada 
de la Pontificia Universidad Ca-
tólica, según lo informado ayer 
por el recto de la casa de estu-
dios, Ignacio Sánchez, durante 
una entrevista para el programa 
Mesa Central, de Canal 13.

Vivanco se encontraba sus-
pendida de sus actividades 
como catedrática en la Facul-
tad de Derecho de la PUC, las 
que desempeñaba desde hace 

Ignacio Sánchez dijo que fue informada del 
proceso de “término de la relación docente”.

más de 30 años.
Sánchez señaló ayer que “lo 

primero que hicimos, cuando se 
abrió el cuaderno de remoción y 
la situación en la Corte Suprema, 
fue decirle que era prudente sus-
pender sus actividades docentes 
y ella lo aceptó”.

“Cuando hemos sabido de la 
remoción unánime y los cargos 
que no se conocen del todo, 
pero el informe fue bastante 
duro, nos hemos acercado a ella 
para que terminemos la relación 
docente con la universidad y es-
tamos en ese camino”, comentó.

El pasado 16 de octubre el 
Senado acogió la acusación 

constitucional contra la exmi-
nistra con una votación tan 
aplastante como transversal: 
47 votos a favor, lo que implica 
que la abogada no podrá ejer-

cer cargos públicos durante los 
próximos cinco años. A pesar de 
las críticas surgidas en torno al 
procedimiento de la votación 
conjunta de los casos de Vivan-

co y Sergio Muñoz, la remoción 
fue aprobada sin contratiempos 
en el Congreso.

La salida de Vivanco de la UC 
se produce ad portas de la rea-
lización de una sesión especial 
en el Senado, programada para 
al mediodía de hoy, donde se 
abordará la segunda acusación 
constitucional en su contra, 
esta vez iniciada por la Cámara 
de Diputados.

En este contexto, el abogador 
de Vivanco, Juan Carlos Manrí-
quez, comentó que una vez 
agotadas todas las instancias, 
tanto a nivel judicial como par-
lamentario,  recurrirán a instan-
cias internacionales para que su 
caso sea revisado, aclarando que 
la acusación que se tratará desde 
hoy tienen un carácter “ilegal e 
inconstitucional”.
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Vivanco dejó de ser ahora catedrática de la Uc. / AgEnciA Uno
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